

SKRIPSI

**GAMBARAN PERILAKU *CYBERBULLYING* DI MEDIA SOSIAL PADA
REMAJA SMP DI KOTA BANJARMASIN 2024**



Oleh:

ADE ANDINI

113063C1120001

**PROGRAM PENDIDIKAN SARJANA KEPERAWATAN
SEKOLAH TINGGI ILMU KESEHATAN SUAKA INSAN
BANJARMASIN**

2024

**GAMBARAN PERILAKU *CYBERBULLYING* DI MEDIA SOSIAL PADA
REMAJA SMP DI KOTA BANJARMASIN 2024**

SKRIPSI

Diajukan sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Keperawatan
Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Suaka Insan Banjarmasin



Oleh:

ADE ANDINI

113063C1120001

**PROGRAM PENDIDIKAN SARJANA KEPERAWATAN
SEKOLAH TINGGI ILMU KESEHATAN SUKA INSAN
BANJARMASIN**

2024


LEMBAR PERSETUJUAN
SKRIPSI
GAMBARAN PERILAKU *CYBERBULLYING* DI MEDIA SOSIAL PADA
REMAJA SMP DI KOTA BANJARMASIN TAHUN 2024
Skripsi ini telah diperiksa dan dipersetujui untuk di seminarkan

Banjarmasin, 15 Juli 2024

Pembimbing Skripsi

Pembimbing I

Pembimbing II


Dania Rolina Sitompul,
S.Kep., Ners, M. Kep


Maria Frani Ayu Andari Dias,
S.Kep.,Ners.,MAN

Mengetahui

Koordinator Penelitian STIKES Suaka Insan Banjarmasin



Lanawati, S.Kep.,Ners.,M.Kep

LEMBAR PENGESAHAN
SKRIPSI
GAMBARAN PERILAKU CYBERBULLYING DI MEDIA SOSIAL PADA
REMAJA SMP DI KOTA BANJARMASIN TAHUN 2024

Diajukan Oleh :

Ade Andini

113063C1120001

Telah Diseminarkan dan Diujikan

Pada Tanggal 15 Juli 2024

Penguji I

Sr. Gertrudis Tutpai, SPC.S.Pd.,M.Psi

Penguji II

Lanawati, S.Kep.,Ners.,M.Kep

Penguji III

Sapariah Anggraini, S.Kep.,Ners.,M.Kep

Mengesahkan

Ketua STIKES Suaka Insan Banjarmasin



Sr. Imelda Ingir Ladjar, SPC,BSN.,MHA.,Ph.D

GAMBARAN PERILAKU *CYBERBULLYING* DI MEDIA SOSIAL PADA REMAJA SMP DI KOTA BANJARMASIN TAHUN 2024

Ade Andini¹, Dania Relina Sitompul², Maria Frani Ayu Andari Dias³

Email : adeandini123456789@gmail.com

INTISARI

Latar Belakang : *Cyberbullying* merupakan segala bentuk kekerasan yang dialami anak atau remaja dan dilakukan teman seusia mereka melalui dunia *cyber* atau internet. *Cyberbullying* dapat memberikan dampak yang berpengaruh terhadap emosi dan psikologis remaja. Pelaku akan selalu merasa aman jika perilaku *cyberbullying* tidak ditindaklanjuti oleh pihak sekolah.

Tujuan Penelitian : Mengidentifikasi pelaku, korban dan pelaku atau korban *cyberbullying* di media sosial pada Siswa/i SMP di Kota Banjarmasin.

Metode : Jenis penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif dan menggunakan rancangan deskriptif dengan jumlah responden 393 murid SMP di Kota Banjarmasin. Pengambilan sampel menggunakan teknik *convenience sampling*, alat ukur penelitian menggunakan kuesioner sebanyak 10 pernyataan. Analisis data menggunakan SPSS versi 25.

Hasil : Remaja SMP di Kota Banjarmasin yang berlaku sebagai pelaku dan korban tindakan *cyberbullying* adalah (68.7%), bukan korban *cyberbullying* sebanyak (55.7%), bukan pelaku *cyberbullying* sebanyak (54.2%), dan yang tidak melakukan *cyberbullying* sebanyak (54.2%) .

Kesimpulan : Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa perilaku *cyberbullying* di media sosial pada remaja sebagian besar bukan pelaku dan korban *cyberbullying* (68.7%) dan yang paling sedikit pelaku dan korban (31.3%). Hasil dapat disimpulkan bahwa jumlah perilaku *cyberbullying* pada remaja SMP di Kota Banjarmasin sebagian besar bukan pelaku dan korban sebanyak (68.7%), bukan korban *cyberbullying* sebanyak (55.7%), bukan pelaku *cyberbullying* sebanyak (54.2%), dan yang tidak melakukan *cyberbullying* sebanyak (54.2%).

Kata Kunci : *Cyberbullying*, Media Sosial, Perilaku, Pelajar, Remaja

¹Mahasiswa Program Studi Ilmu Keperawatan STIKES Suaka Insan Banjarmasin

^{2,3}Dosen Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Suaka Insan Banjarmasin

**DESCRIPTION OF CYBERBULLYING BEHAVIOR ON SOCIAL MEDIA
AMONG JUNIOR HIGH SCHOOL ADOLESCENTS IN BANJARMASIN
CITY IN 2024**

Ade Andini¹, Dania Relina Sitompul², Maria Frani Ayu Andari Dias³

Email : adeandini123456789@gmail.com

ABSTRACT

Background : Cyberbullying is any form of violence experienced by children or adolescents and carried out by their peers through the cyber world or the internet. Cyberbullying can have an impact on the emotions and psychology of adolescents. The perpetrator will always feel safe if the cyberbullying behavior is not followed up by the school.

Research Objective : To identify the perpetrators, victims and perpetrators or victims of cyberbullying on social media in junior high school students in Banjarmasin City.

Methods : This type of research is quantitative research and uses a descriptive design with 393 respondents of junior high school students in Banjarmasin City. Sampling using convenience sampling technique, the research measuring instrument used a questionnaire of 10 statements. Data analysis using SPSS version 25.

Results : Junior high school adolescents in Banjarmasin City who acted as perpetrators and victims of cyberbullying were (68.7%), not victims of cyberbullying were (55.7%), not perpetrators of cyberbullying were (54.2%), and those who did not do cyberbullying were (54.2%).

Conclusion : The results of this study can be concluded that cyberbullying behavior on social media in adolescents is mostly not perpetrators and victims of cyberbullying (68.7%) and the least perpetrators and victims (31.3%). The results can be concluded that the number of cyberbullying behavior in junior high school adolescents in Banjarmasin City is mostly not perpetrators and victims as many as (68.7%), not victims of cyberbullying as many as (55.7%), not perpetrators of cyberbullying as many as (54.2%), and who do not do cyberbullying as many as (54.2%).

Keywords : Cyberbullying, Social Media, Behavior, Students, Adolescents

¹Student of Nursing Science Study Program STIKES Suaka Insan Banjarmasin

^{2,3}Lecture of Nursing Program Suaka Insan School of Health Sciences Haigher Education

PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan :

1. Karya tulis saya, Skripsi ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik (sarjana, magister) baik di Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Suaka Insan (STIKES Suaka Insan) maupun di perguruan lain.
2. Karya tulis ini adalah murni gagasan, rumusan dan penelitian penulis sendiri tanpa bantuan pihak lain, kecuali arahan tim pembimbing dan penguji.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh karena karya ini, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di perguruan tinggi ini.

Banjarmasin, 15 Juli 2024



METERAN
TEMPEL
947ECALX239211946

Ade Andri

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI

Saya bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Ade Andini
NIM : 113063C1120001
Prodi : Sarjana Keperawatan dan Profesi Ners
Jenis Karya : Skripsi

Sebagai Civitas Akademi STIKES Suaka Insan Banjarmasin, yang turun serta mendukung pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada STIKES Suaka Insan Banjarmasin atas karya ilmiah saya yang berjudul :

"Gambaran Perilaku *Cyberbullying* di Media Sosial Pada Remaja SMP di Kota Banjarmasin 2024".

Dengan adanya hak bebas Royalty ini maka, STIKES Suaka Insan Banjarmasin mempunyai kebebasan secara penuh untuk menyimpan, melakukan editing, mengalihkan ke format/media yang berbeda, melakukan kelolaan berupa database serta melakukan publikasi tugas akhir saya ini dengan pertimbangan tetap mencantumkan nama penulis/pencipta dan sebagai Hak Cipta dengan segala perangkat yang ada (bila diperlukan).

Pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya

Dibuat di : Banjarmasin

Pada tanggal : Juli 2024

Saya yang menyatakan,



Ade Andini

LEMBAR PERSEMBAHAN

Dengan segala puji syukur kepada Tuhan yang Maha Esa dan atas dukungan doa dari orang-orang tercinta, akhirnya skripsi ini dapat dirampungkan dengan baik dan tepat pada waktunya. Oleh karena itu, dengan rasa bangga dan Bahagia saya ucapkan rasa syukur dan terimakasih saya kepada:

1. Tuhan YME, karena hanya atas ijin dan karunia nyam aka skripsi ini dibuat dan selesai pada waktunya.
2. Terimakasih untuk diri sendiri karena sudah mau bertahan dan berproses sejauh ini. Terimakasih banyak sudah mau berjuang untuk menyelesaikan skripsi ini.
3. Orangtua tersayang Bapak Ardjono dan Alm. Yuana Sita yang telah memberikan dukungan moril maupun materi serta doa yang tiada henti untuk kesuksesan saya. Terimakasih papah tercinta telah mengusahakan apapun dan yang terbaik untuk saya. Ucapan terimakasih saja takkan pernah cukup untuk membalas kebaikan orang tua, karena itulah terimalah persembahan cintaku untuk Alm.mamah dan Papahku.
4. Terimakasih untuk saudara/i ku, terutama kaka ku tersayang, Ardita Devi Putri telah memberikan dukungan, semangat untuk saya sampai menyelesaikan skripsi ini.
5. Untuk kedua Dosen Pembimbing ibu Dania Relina dan ibu Maria Frani Ayu, yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun dan mengarahkan saya, memberikan bimbingan agar saya menjadi lebih baik. Untuk penguji dan pengajar, terimakasih telah memberikan masukan dan saran untuk penulisan skripsi saya. Terimakasih banyak, jasa kalian akan selalu saya kenang.
6. Terimakasih banyak untuk teman-teman seperjuangan saya, yaitu Grace Evelin A.W, Rani Nur Fitriarningsih, Nirwani Elaningrum Agri, dan Tamia Christiani. Terimakasih kepada kalian sudah mau berjuang bersama-sama untuk menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih atas waktu nya yang telah kita habiskan selama 4 tahun untuk mendapatkan gelar sarjana ini. Terimakasih untuk canda tawa, tangis, dan perjuangan yang kitwa lewati dan terimakasih untuk kenangan manis yang telah mengukir selama ini. Dengan perjuangan dan kebersamaan kita pasti bisa. Semangat untuk kita semua
7. Terimakasih untuk sahabat-sahabatku dan pasanganku, tanpa semangat, dukungan dan bantuan kalian semua takkan mungkin aku sampai disini. Terimakasih atas waktu nya telah mau mendengarkan keluhan dan suara tangisan ku selama ini.

CURRICULUM VITAE

Nama : Ade Andini

Tempat/Tanggal Lahir : Sampit, 12 Maret 2002

Agama : Islam

Keluarga

a. Orang Tua

Ayah : Ardjono Paulus Tindan

Ibu : Alm. Yuana Sita

b. Pekerjaan orang tua

Ayah : Pegawai Negeri Sipil (PNS)

Ibu : -

Alamat : Sampit Kel.Pasir Putih Kec.Mentawa Baru
Ketapang Kab.Kotawaringin Timur

Riwayat Pendidikan

a. SD : SD Negeri 8 Sampit (2008-2014)

b. SMP : SMP Negeri 8 Sampit (2014-2017)

c. SMA : SMA Negeri 4 Sampit (2017-2020)

d. Perguruan Tinggi : STIKES Suaka Insan Banjarmasin (2020-2024)

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan ke hadirat Tuhan Yang Maha Esa karena dengan anugerahnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “Gambaran perilaku *cyberbullying* di media sosial pada remaja SMP di Kota Banjarmasin”.

Skripsi ini disusun untuk melengkapi sebagian syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Keperawatan di Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Suaka Insan Banjarmasin. Dalam penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak yang telah meluangkan waktu dan memberikan bantuan dan bimbingan bagi penulisan skripsi ini. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis menyampaikan ucapan terimakasih yang sebanyak-banyaknya dan sebesar-besarnya kepada :

1. Sr. Imelda Ingir Ladjar, SPC., BSN., MHA., Ph.D, selaku ketua STIKES Suaka Insan Banjarmasin.
2. Kepala Sekolah SMP di Kota Banjarmasin yang telah bersedia memberikan dukungan dan ijin untuk melakukan penelitian.
3. Maria Silvana Dhawo, S. Kep., Ners., MHPed, selaku wakil ketua I STIKES Suaka Insan Banjarmasin.
4. Sr. Gertrudis Tutpai, SPC, S. Pd., M. Psi, selaku wakil ketua II STIKES Suaka Insan Banjarmasin dan sekaligus penguji I telah memberikan saran dalam penulisan skripsi ini.
5. Lucia Andi Chrismilasari, S. Kep., Ners., M. Kep, selaku wakil ketua III kaprodi STIKES Suaka Insan Banjarmasin.

6. Theresia Jamini, S. Kep., Ners, M. Kep selaku ketua Program Studi Ilmu Keperawatan Profesi Ners STIKES Suaka Insan Banjarmasin.
7. Lanawati, S. Kep.,Ners, M. Kep selaku Koordinator Riset Keperawatan STIKES Suaka Insan Banjarmasin dan sekaligus penguji II berkenan memberikan masukan dan saran untuk penulisan skripsi saya.
8. Dania Relina Sitompul, S.Kep., Ners., M. Kep selaku pembimbing I yang telah membimbing serta memberikan dukungan dalam proses penyusunan skripsi. Peneliti sangat bersyukur atas bimbingan dan kesabaran pembimbing.
9. Maria Frani Ayu Andari Dias, S.Kep.,Ners.,MAN selaku pembimbing II yang telah membimbing serta memberikan dukungan dalam proses penyusunan skripsi. Peneliti sangat bersyukur atas bimbingan dan kesabaran pembimbing.
10. Sapariah Anggraini, S.Kep., Ners., M. Kep selaku penguji III berkenan memberikan masukan dan saran untuk penulisan skripsi saya.
11. Seluruh staf pendidikan dan Tata Usaha Sekolah Tinggi Suakan Insan Banjarmasin yang turut membantu dalam proses jalannya penelitian ini
12. Pahlawan dan Panutanku, papahku tercinta Ardjono terimakasih selalu berjuang, yang selalu memberikan motivasi serta doa kepada peneliti. Terimakasih banyak atas semua perjuangan papah untuk peneliti sampai bisa menyelesaikan skripsi dan mendapatkan gelar.
13. Kepada semua Siswa Siswi SMP di Kota Banjarmasin yang terlibat membantu menjadi responden pada penelitian ini. Peneliti sangat bersyukur kepada responden, karena tanpa responden penelitian ini tidak akan selesai.

Peneliti menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam penyusunan skripsi ini. Oleh sebab itu demi kesempurnaan skripsi ini peneliti mengharapkan adanya kritik dan saran yang membangun dari semua pihak. Akhir kata semoga hasil dari penulisan skripsi ini dapat dimanfaatkan bagi perkembangan ilmu kesehatan khususnya keperawatan.

Banjarmasin, 15 Juli 2024
Peneliti

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Ade Andini', is centered on the page. The signature is written in a cursive, fluid style.

(Ade Andini)

DAFTAR ISI

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI.....	Error! Bookmark not defined.
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI.....	Error! Bookmark not defined.
INTISARI.....	v
<i>ABSTRACT</i>	vi
PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI.....	Error! Bookmark not defined.
PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI.....	Error! Bookmark not defined.
<i>CURRICULUM VITAE</i>	x
KATA PENGANTAR.....	xi
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR SKEMA.....	xvii
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar belakang.....	1
B. Rumusan masalah	6
C. Tujuan Penelitian	6
D. Manfaat Penelitian	6
E. Keaslian Penelitian.....	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	10
A. Telaah Pustaka	10
B. Landasan Teori	28
C. Skema Landasan Teoritis.....	32
D. Kerangka Konsep Penelitian.....	33
BAB III METODE PENELITIAN	34
A. Jenis dan Rancangan Penelitian	34
B. Variabel Penelitian.....	34
C. Definisi Operasional.....	35
D. Tempat dan Waktu Penelitian	36
E. Subjek Penelitian.....	36
F. Instrument Penelitian	39
G. Uji Validitas dan Reliabilitas	39
1. Uji Validitas	40
2. Uji Reliabilitas.....	40
H. Teknik dan Proses Pengumpulan Data.....	41
1. Tahap Persiapan Pengumpulan Data	41

2.	Tahap Pengumpulan Data.....	41
3.	Tahap Terminasi.....	42
I.	Cara Analisa Data	42
J.	Keterbatasan Penelitian.....	46
K.	Pertimbangan Etik.....	46
BAB IV	HASIL DAN PEMBAHASAN.....	48
A.	Gambaran Umum Tempat Penelitian.....	48
B.	Hasil Penelitian	50
C.	Hasil dan Pembahasan.....	53
BAB V	KESIMPULAN DAN SARAN	55
A.	Kesimpulan	55
B.	Saran	55
DAFTAR	PUSTAKA.....	57
LAMPIRAN	61

DAFTAR TABEL

Tabel 1. 1 Keaslian Penelitian	9
Tabel 3. 1 Definisi Operasional	35
Tabel 3. 2 Kisi-Kisi Kuesioner	39
Tabel 4. 1 Distribusi Frekuensi Responden SMP di Kota Banjarmasin	50
Tabel 4. 2 Distribusi Frekuensi Perilaku Cyberbullying	53

DAFTAR SKEMA

Skema 2. 1 Landasan Teori	32
Skema 2. 2 Kerangka Konsep Penelitian	33

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Surat Permohonan Studi Pendahuluan	62
Lampiran 2 Surat Izin Permintaan Data Dinas Pendidikan	63
Lampiran 3 Lembar Uji Etik	64
Lampiran 4 Lembar Surat Izin Penelitian.....	65
Lampiran 5 Lembar Permohonan Menjadi Responden	67
Lampiran 6 Lembar Surat Persetujuan	68
Lampiran 7 Lembar Kuesioner	69
Lampiran 8 Diagram Kuesioner	70
Lampiran 9 Lembar Konsultasi Proposal Bimbingan I	74
Lampiran 10 Lembar Konsultasi Proposal Bimbingan II.....	77
Lampiran 11 Lembar Konsultasi Skripsi Bimbingan I.....	82
Lampiran 12 Lembar Konsultasi Skripsi Bimbingan II	84
Lampiran 13 Lembar Master Tabel	86
Lampiran 14 Sesi Dokumentasi.....	96
Lampiran 15 Jadwal Penelitian.....	98